

Según los datos publicados por ciertos periódicos alemanes, los cuerpos que ya están en posesión de la nueva artillería son: el primer grupo del primer regimiento de artillería de la guardia, todo el sexto regimiento de artillería en Breslau y un regimiento de artillería bávara. Una de las baterías del segundo de la guardia ha maniobrado recientemente a presencia del emperador y a medida que la fabricación adelanta, los cuerpos van recibiendo la nueva artillería. Según las noticias más recientes, toda la artillería de campaña de las guardias y algunos regimientos de los demás cuerpos de ejército han recibido ya el nuevo material y se confía que el cambio completo estará realizado a fines del año corriente.

Esta iniciativa de Alemania obligará a apresurarse a los demás estados.

Aun se tienen muy escasas referencias sobre el cañón alemán, cuyo secreto guarda cuidadosamente el gobierno de aquel país, únicamente de los detalles publicados por la prensa, se tiene noticia de que la batería de seis piezas puede ejecutar 60 disparos por minuto; que el máximo alcance del proyectil con espoleta de percusión es de 8.000 metros y que la espoleta de tiempo funcionó hasta los 5.000 metros; que la curenía tiene un pico en forma de cayado que clavándose en el suelo en el primer disparo impide el retroceso en los restantes; esta condición permite a los sirvientes permanecer próximos a la pieza y al apuntador corregir el tiro, apenas ejecutado el disparo.

La carga está contenida en un cartucho metálico y se compone de pólvora sin humo; la carencia de retroceso permite establecerse en un camino estrecho ó delante de una zanja cosa que con las anteriores piezas era imposible; el calibre de 75 milímetros es bastante menor que el actual de 88; el aspecto exterior del mecanismo de la culata difiere bastante del aparato de cierre á cuña, y lo que llama más la atención es la longitud extrema del cañón y su inclinación sobre la curenía que debe ofrecer algunos inconvenientes.

También refiere los trabajos de la comisión de artillería de España encargada de ensayar é informar del resultado de los experimentos ejecutados en piezas de distintos sistemas, cuya comisión tomó por base de sus estudios el informe de los coroneles Vargas y Mata, sobre la visita que ejecutaron á las principales fábricas de Europa.

Sumamente interesante apellida a ese informe, y según sus conclusiones, los mejores tipos son el Krupp de 75 milímetros, presentado por la casa Maxim Nordenfeldt; y la pieza Saint Chamond, no obstante, juzgan que se puede elegir el calibre de 70, con un proyectil de peso de 60 kilos y 530 metros de velocidad inicial. A pesar de esta opinión, se ha elegido el calibre de 75 milímetros, porque el gobierno había adquirido algunos cañones de montaña de este calibre con destino á Cuba.

Da cuenta de que entre los cañones experimentados, están los modelos presentados por el coronel Sotomayor y teniente coronel Ordóñez.

Se ve, pues, que en este momento Alemania ocupa el primer lugar, bajo el punto de vista, de la reforma de artillería, puesto que los otros países solo se encuentran en el período de experiencias comparativas.

Adrián Carreras

De todas partes

Moralidad comercial americana

En el Congreso de la Liga de vendedores de licores de Ohio, un miembro de la Liga se expresó así:

«Señores: el resultado de nuestro comercio después de la creación del apetito á la bebida. Los consumidores de bebidas muere como los demás; pero si no los crea el apetito por la bebida, nuestras tiendas estarían desiertas, nuestros cajones vacíos y nuestros hijos padecerán hambre. Es preciso cambiar el sistema. El campo que se abre delante de nosotros es el que nos ofrece la juventud.

Cuando los hombres han llegado á cierta edad, sus costumbres están formadas, y es raro que las cambien. Será por lo tanto necesario que esta obra de misioneros se realice entre los jóvenes, y yo creo, señores, que algún dinero gastado ahora para obscurar é los jóvenes, nos producirá mucho oro cuando se haya formado en ellos el apetito. Ante todo creamos el apetito por los licores entre la juventud.

Estos son los norteamericanos, y este su progreso. Para obtener utilidad no vacilan en fomentar el vicio. Ahora se impone allí la creación de una nueva carrera: la de profesor en embriaguez.

Fuera propinas!

En algunos cafés de París se presenciaron desde hace algunos días, escenas como la siguiente:

Llega un consumidor, se sienta, pide lo que quiere beber, se irrita por la lentitud del camarero, bebe, pide periódicos y ocupa la mesa él solo durante media hora.

Por fin paga, recoge la vuelta que le da el camarero y se la embolsa sin dar propina; se levanta y enseña almozo una tarjeta verde, en la cual se lee:

«Liga contra las propinas.—La propina es onerosa para quien la da y humillante para quien la recibe. (Enseña del mozo de café). Tarjeta de miembro.—El Sr. X... se compromete por su honor á no dar propinas.—Esta tarjeta, presentada á los mozos de café, hará las veces de propina.»

El cliente se aleja, dejando al camarero, no humillado, sino furioso, porque los mozos de café no pedían la supresión de la propina más que donde no se daba.

¿Se constituirá en España una Liga semejante?

Lluvia de estrellas

Los astrónomos predicen para Noviembre una excepcional lluvia de estrellas errantes, fenómeno que se reproduce cada treinta años.

En la noche del 13 al 14 de Noviembre próximo veremos el enjambre mágico de los «Leonidas» que giran en la órbita del cometa de 1866. Según las observaciones de los últimos tiempos y refiriéndose á los escritos de los antiguos observadores, los «Leonidas» parecen haber sido atraídos á nuestro sistema

solar por la atracción del planeta Urano, debiendo haber ocurrido esto hacia fin de Febrero ó principio de Marzo del año 126.

Desde hace 18 siglos se ven aparecer los «Leonidas» en épocas cuya periodicidad regular se ha comprobado. En realidad, según esta periodicidad, hasta 1899 no se producirá el maximum de intensidad de este fenómeno; pero refiriéndose á observaciones precedentes, los astrónomos esperan ya en el año actual una lluvia de estrellas errantes de extrema abundancia, que aumentará en 1898 para llegar á su apogeo en 1899.

Experiencia acerca de la rotura de puente metálico

En Tervueren, uno de los arrabales de Bruselas, se van á verificar experiencias muy importantes.

Ha sido construido un puente metálico recto, de 33'05 metros de longitud, con todas las condiciones que pudiera necesitar para colocarle en un camino de hierro, y se ha calculado para soportar la vía y un tren, es decir, una carga de 150.000 kilogramos. Trátese de irle cargando progresivamente hasta determinar la rotura. Primero lo será con los dichos 150.000 kilogramos durante una semana; á las siguientes se doblará la carga, triplicándola en la tercera, y así sucesivamente hasta que se rompa.

Estas experiencias comenzarán en el presente mes: serán públicas y dirigidas por una comisión de ingenieros que hará todas las observaciones precisas para determinar la importancia de la obra en cuanto á su solidez y resistencia.

M. Viereid, ingeniero jefe de los Ponts et Chaussées, ha construido este puente metálico fundado en un sistema opuesto á la teoría generalmente admitida de las formas triangulares. El puente de Tervueren sólo presenta rectángulos.

Empleomanía

Nos quejamos, y con razón, aquí en España, del gran desarrollo alcanzado por la empleomanía, que grava extraordinariamente nuestro presupuesto; pero si puede ser consuelo el ver que haya otro país que nos supere en esta abundancia de empleados, debemos consolarnos considerando lo que pasa en Massachusetts, uno de los Estados Unidos.

En 1891, el gobierno local de Massachusetts juzgó oportuno organizar una administración especial, que tenía como misión el destruir una oruga llamada gypsy, que producía grandes daños á la agricultura.

Esta administración se compone de diez agentes inferiores que suben á los árboles y prestan buenos servicios. Pero para mandar esta microscópica brigada, los políticos que gobiernan el Estado de Massachusetts han hecho nombrar un inspector con gorra azul y un inspector general con gorra blanca, un superintendente y un superintendente adjunto, y por último, al frente de esta jerarquía, un *field-director*, ó sea director superior.

Así, para dar órdenes á diez agentes que pueden ser de alguna utilidad si se aplican con verdad á la destrucción de las orugas, existe un estado mayor de cinco gorras galeadas, cuya única razón de ser es el cobrar grandes sueldos.

Algo así nos sucede en España; pero en fin, siempre es un consuelo saber que no es aquí solo, por aquello de «mal de muchos, consuelo de tontos.» Y como tontos no vamos teniendo nada que envidiar los españoles.

Regalo regio

Para demostrar su agradecimiento al gobierno alemán por la actitud observada al empezar las hostilidades turco-griegas, acaba el sultán de regalar al emperador Guillermo una colección de armas muy preciosas.

Esta colección comprende especialmente seis cañones, trofeos procedentes de batallas que los turcos ganaron en otro tiempo á los ejércitos alemanes. Estos cañones datan de los siglos XV y XVI, y son verdaderas obras maestras de la fabricación de armas de fuego de la Edad Media.

Este regalo será entregado al emperador á su vuelta á Postdam.

Dinastía que se extingue

Según los historiadores del extremo Oriente, la dinastía que reina en el Japon es con mucho la más antigua del mundo. Data nada menos que del siglo sexto antes de Jesucristo. Al revés de lo que ha ocurrido en China, ninguna revolución ha producido en aquel país privilegio á la subida al trono de razas nuevas.

Ahora, en cambio, empieza á temerse en altas esferas grandes inquietudes por la estabilidad de la familia reinante. El príncipe Fochibito Harounmya, único heredero del trono, está enfermo de tisis pulmonar. La corte de Tokio procura rodear de misterio esta enfermedad, pero el secreto, según parece, ha sido conocido. El hecho es ya público y los diplomáticos, grandes fabricantes de pronósticos, prevén la extinción de la dinastía japonesa.

Se cree que esta extinción será el principio de muchas contiendas, porque varias familias nobles pretenden descender de los antiguos Mikados. Ahora, esta nobleza es batalladora, y cada gran señor tiene sus partidarios.

El Japon se ha arrojado febrilmente en todos los progresos modernos; vapor, electricidad, parlamentarismo, periodismo, industrias perfeccionada, todo lo ha tomado de la vieja Europa. ¿Querrá coronar este afán por la civilización por un gran desarrollo político? En tal caso, el alumno oriental no tendría ya nada que tomar del maestro occidental.

El casamiento de una reina

Se sabe que los noticieros casan á la reina Guillerma de Holanda cada tres meses, tan pronto como un príncipe alemán, como con un danés, ó sueco ó inglés, y hasta con el conde de Turin.

La reina lee poco los periódicos, ó para hablar más propiamente, no ha leído hasta ahora más que un periódico de La Haya, que no ha juzgado oportuno hablar de los rumores de matrimonio cada vez que se producían. Últimamente los reprodujo todos á la vez, y la joven reina exclamó:

«Ah, No se casa así, ni tan pronto. Serán necesarios lo menos seis meses de reflexión antes de decidirme, y después todo un año para mis esposales.»

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Durante el día de ayer entraron en nuestro puerto las embarcaciones siguientes:

Bergantin goleta italiana Alessandro, procedente de Civitavecchia, con carbón vegetal.

Brikbarca española Antonio Jane, de Bounswich, con madera.

Bergantin goleta española Eugenia, de Civitavecchia, con duelas.

Vapor español Jativa, de Cetto, con cargo general.

Vapor español Torre del Oro, de Alicante, con cargo general.

Vapor español Villarreal, de Alicante, con cargo general.

Vapor francés Saint Paul de Lishoa, con cargo general.

SALIDAS

Corbeta española Dominico Lanata, con destino á Rosa, con lastre.

Vapor italiano Assiduita, para Buenos Aires y escalas, de tránsito y vino.

Vapor noruego Augusta, para Liverpool, con fruta.

Vapor inglés Torino, para Liverpool, con fruta.

Vapor griego Mari Vagliano, para Cetto, de tránsito y vino.

Vapor español Julio, para Vinaroz, con lastre.

Vapor español Villarreal, para Barcelona, de tránsito y vino.

Vapor español Torre del Oro, para Marsella y escalas, con cargo general.

Vapor español Jativa, para Cetto, con vino.

Vapor español Canalejas, para Barcelona, con cargo general.

Palebot español 2.º Dolores, para Palma, con cargo general.

Laud español María, para Palma, con cargo general.

DIARIO ECLESIASTICO

Santos de hoy

San Cefereo, papa y mártir, Ireneo y Abundio, Segundo, Alejandro, Simplicio y su hijo, Constancio y Victoriano, Adrián y Víctor, mártires; Rufino, obispo de Cápuá y Félix, presbítero, confesores.

Se reza de Santa Filomena con rito doble y color blanco y conmemoración de San Cefereo.

La virgen Santa Filomena aunque padeció martirio en el cuarto siglo de la era cristiana, es por lo común, que se le tributa una santa del presente siglo. En 1802 practicando Monsiñor Ponzetti, investigaciones en el cementerio de Santa Praxida por orden del Papa Pio VII encontró el sepulcro de una virgen llamada Filomena.

Descubierta la lápida se encontraron los restos mortales y una ampolla con sangre. Con admiración vieron los circunstantes que esta despedía luces vivísimas y no les cupo duda de que se trataba del cuerpo de una bienaventurada. Poco tiempo después fueron trasladados tan preciosos restos á Nápoles y de allí á Milano, obrándose muchos milagros que contribuyeron á extender la devoción á la santa doncella en todo el orbe católico.

Por las inscripciones de la lápida y revoluciones de la misma, se pudo saber que Filomena era hija de unos príncipes griegos paganos, los cuales por tener sucesión, aconsejados por un cristiano, recibieron el bautismo. Puseron á la hija Filomena ó Hija de la Luz. Cuando contaba 13 años fué á Roma con sus padres que se presentaron al emperador Diocleciano, el cual cíegramente enamorado la solicitó por esposa. Sus padres accedieron, pero ella se resistió por lo que sufrió varios tormentos de los que fué librada milagrosamente, hasta que fué degollada, siendo depositados sus restos en las catacumbas de Santa Praxida.

CRANEA HORAS.—Continúan en la iglesia del Colegio de las Escuelas. Ses. Se descubre á las cinco y media y se reserva á las siete.

ADORACION NOCTURNA.—Turno de Santa Cruz.

CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora de la Leche, en San Andrés.

FUNCIONES RELIGIOSAS PARA HOY

Oficios á Jesús SACRAMENTADO.—En el Real Colegio de Corpus Christi á las nueve y cuarto. Misa solemne con exposición de S. D. M. y por la tarde á las tres, completas con música y solemne reserva. En las iglesias de los conventos de la Encarnación y Santa Ursula y Corpus Christi, habrá á las cuatro ejercicios á Jesús Sacramentado.

IGLESIA DE LAS ESCUELAS PIAS.—Segundo de triduo á San José de Calzadas. Á las cinco y media de la tarde la reverenda Comunidad cantará solemnes vísparas á su fundador y á las cinco y media predicará el R. P. José Carbonell, I. P.

PARA MAÑANA

SANTOS DEL DÍA.—San José de Calzadas. Se reza de este santo.

Noticias locales y generales

He aquí las disposiciones tomadas por la Alcaldía respecto al personal de consumos.

«Siempre atenta esta Alcaldía al perfeccionamiento de las condiciones que deben concurrir en los empleados de consumos, al objeto del mejoramiento del servicio, para con ello obtener mayores rendimientos, ha creído conveniente reglamentar el ingreso de los aspirantes en dicho cuerpo.

No se pretende con esto, ni mucho menos, mermar las atribuciones de la Alcaldía que le concede la legislación vigente, antes por el contrario, el objeto es facilitar á la autoridad municipal el medio de obtener en el resguardo de consumos empleados que reúnan condiciones de honradez, inteligencia y actividad, condiciones indispensables que ha de reunir todo funcionario público en general y muy especialmente los dependientes del resguardo de consumos.

A este fin, pues, esta Alcaldía ha dictado las siguientes reglas para el ingreso en el ramo de consumos de todo empleado cuyo nombramiento dependa de la Alcaldía: 1.º Todos los aspirantes elevarán una solicitud dirigida al Sr. Alcalde, acompañando á la misma su partida de bautismo y certificado de estar empadronado en esta ciudad.

2.º Recibida la instancia en la Alcaldía, se pasará á informe al alcalde del barrio á que pertenezca el aspirante y dos vecinos del mismo barrio designados por aquél, cuyos informes se concretarán á la conducta moral y política del aspirante, su estado y ocupación.

3.º Devuelta la instancia informada y si los informes son favorables, se pasará al expediente al señor visitador y administrador respectivamente de consumos para que emitan su dictamen, según los antecedentes que hayan adquirido del solicitante, que en ningún caso podrá ser expendedor de especie alguna gravada por el impuesto de consumos.

4.º Si todos los informes son favorables, se tomará nota del aspirante en el libro correspondiente para su nombramiento en las vacantes que ocurran.

5.º Si el aspirante fuera recomendado particularmente á la Alcaldía, será á condición indispensable para el nombramiento que responda la recomendación de la conducta del agraciado, extendiéndose nota en el expediente.

6.º Dentro de las condiciones antes expresadas, serán preferidos para el nombramiento los licenciados del ejército, especialmente de Cuba y Filipinas.

7.º No se tramitará solicitud alguna de aspirante que cuente más de 50 años de edad.

También ha dispuesto el Sr. Sales nombrar cada día dos señores corcejales para que, juntamente con el inspector de consumos, vigilen de día y de noche la línea del resguardo y la recaudación en los fieltos.

Los artistas valencianos que organizaron la cabalgata de las pasadas fiestas, se quejan de que la cantidad ofrecida por la junta de Feria para cubrir los gastos que aquella ocasionara, no han sido satisfechos, viéndose en un continuo compromiso, pues tanto los carpinteros como los demás individuos que contribuyeron á la confección de los carros, desean cobrar sus trabajos, no pudiendo dichos artistas satisfacer esta justa petición por el motivo más arriba expresado.

Conveniría que la citada junta cumpliera lo prometido, pues de no hacerlo así, llegaría año en que nos veremos privados de tan hermoso festejo.

Se hallan vacantes las plazas de médico-cirujano titular de Rafelguaraf y Ares de Alpuente, dotadas con el haber anual de 750 pesetas.

Pueden solicitarse en el término de treinta días.

El Sr. Gobernador civil interesa la busca y captura de un individuo llamado Francisco Rodenas Cierva, fugado de la casa paterna de Barcelona, el cual se presume se halla en esta ciudad.

El Gobernador civil ha recibido oficios de los alcaldes de Alcublas, Villanueva de Castellón y Albrique, participándole que desde el mes de Febrero último no se ha registrado ningún caso de lepra y que los dos atacados que había en dichas poblaciones fueron aislados, tomándose, además, otras medidas higiénicas por el delegado especial de Medicina.

La fiesta celebrada ayer tarde en honor del distinguido maestro compositor D. José María Fayos, resultó en extremo brillante.

Desearios algunos amigos y admiradores del autor de la música de «Cavalleria chulapona» ó la misa del gallo, reunieron en fraternal banquete en el restaurant de «Las Arenas», demostrando de este modo el cariño que le profesan al distinguido compositor, honra de la escuela valenciana.

Sabido es de todos los valencianos el exquisito gusto con que sirven en el acreditado restaurant de «Las Arenas», por lo que no nos abstenemos de hacer ningún género de elogios que resultarían un tanto trasnochados.

Entre los comensales vimos al distinguido escultor Sr. Pellicer, á los Sres. Marco (D. R. M. y V.), al Sr. Silvestre, Camilleri, Cases, Pascual y algunos otros que sentimos no recordar.

Durante la comida reinó la mayor cordialidad, abundando las frases ingeniosas y de buen género, haciendo las delicias de los comensales el Sr. Pellicer, que, como buen artista, agudizó su ingenio para dar al acto el mayor esplendor posible.

Hablóse de arte, de poesía, literatura, y al descorcharse el champagne, el Sr. Marco (D. Vicente) hizo gala de su oratoria, enumerando los conocimientos musicales del señor Fayos, el cual contestó á las audacias frases del Sr. Marco en términos altamente satisfactorios para todos los presentes.

Al oírlo el Sr. Pellicer hizo un hermoso paralelo entre la música y la escultura, oyendo grandes aplausos al terminar su discurso.

Alas cuatro y media de la tarde abandonaron el pintoresco balneario, haciendo votos los allí reunidos por el nuevo triunfo del maestro Fayos cuando dé á conocer una obra que tiene preparada para la temporada de invierno.

He aquí el programa de las magníficas fiestas que se celebrarán en Murcia del 1.º al 13 del próximo Setiembre en honor á la Virgen de Fuentisanta, patrona de aquella ciudad.

1.º Gran diana por todas las bandas de música, las que, desde las seis de la mañana, recorrerán las calles de la población, anunciando con sus acordes el principio de la feria y de las fiestas.

Por la noche á las nueve, inauguración de la rifa benéfica, asistiendo, para solemnizar el acto, las autoridades y corporaciones, é inauguración también de las veladas en el salón de la Glorieta, á cuyo paseo asistirán dos bandas de música, continuando en las noches siguientes. En todas ellas lucirá en el indicado paseo una brillante iluminación por gas y electricidad.

2.º En la noche se quemará en sitio conveniente de la explanada del Arsenal un magnífico castillo de fuegos artificiales, del que se publicará con oportunidad el programa detallado.

3.º Solemne novenario á Nuestra Excmo. Patrona María Santísima de la Fuentisanta que dará principio en la santa iglesia catedral al toque de oraciones.

4.º Distribución de premios en la casa consistorial, con la solemnidad debida, á los niños de ambos sexos de las escuelas municipales, cuyo acto será amenizado por una banda de música.

5.º Prueba de caballos en la plaza de toros, con exhibición de los efectos de lidia, y concierto de bandas de música.

6.º Corrida de toros procedentes de la famosa ganadería de Saitillo, estando la lidia á cargo de los reputados diestros Mazzantini, Reverte y Fuentes.

7.º Segunda corrida con toros de la célebre ganadería de D. Anastasio Martín, por las cuadrillas de los diestros anteriormente indicados.

8.º Fiesta infantil á las seis de la tarde en el jardín de Floridaablanco, repartiéndose bonitos juguetes á los niños pobres.

9.º Distribución de premios á los ganadores, por la Real Sociedad Económica que los costea, á las once de la mañana del referido día, en su salón de actos.

Las empresas ferroviarias, siguiendo la costumbre establecida, concederán rebaja de precios en los billetes de circulación.

El notable acróbata y ciclista Frank Douhaen ha encontrado una muerte violenta al practicar uno de sus arriesgados ejercicios en Rigidwood (Long Island) ante un público que se componía de unas 10.000 personas.

Se había tendido un alambre á 75 pies de altura entre dos puntos del Parque, y el ciclista se preparó á pasar de uno á otro extremo montado en su máquina.

Aumentaba el peligro de la travesía al hecho de efectuarse ésta de noche y á una altura á la que no llegaba por completo el resplandor de las luces eléctricas del Parque.

Todo marchó bien hasta haber recorrido Douhaen un trayecto de veinte pies, pero de pronto se le vió perder uno de los pedales, y con el esfuerzo que hizo para recobrarlo, vaciló un momento y cayó desde tan considerable altura con la bicicleta.

Hombre y máquina rebotaron en el suelo á causa de la violencia del choque.

Infinidad de personas se lanzaron en auxilio del desgraciado acróbata, y entre ellas varios médicos que no pudieron prestarle cuidado alguno por haber muerto instantáneamente á causa de la rotura de la columna vertebral.

El reputado y laborioso profesor de música D. Manuel Penella Raga, acaba de publicar, con el propósito de popularizar la música, un pequeño método titulado «Ejercicios de solfeo», cuya obra es de todas maneras indispensable para los principiantes.

El veterano maestro presenta en su notable obra los ejercicios en una forma clarísima, con objeto de que hasta los que principian á tocar los instrumentos de banda ó orquesta puedan realizar con éxito métodos grandes adelantos, puesto que ésta contiene las claves de Sol y Fa en cuarta y la práctica de las notas fuera del pentagrama.

Para que esto tenga todo el resultado práctico que el aventajado maestro se propone, los tipos de las notas que se emplean en los mencionados ejercicios son como los manuscritos y de mayor tamaño al principio que al fin, como en los abecedarios para aprender á deletrear.

Dicha obra se halla á la venta en los almacenes de música y en el domicilio de su autor, plaza San Jorge, núm. 3.

Ayer empezaron en las Escuelas Pías los solemnes festejos que aquella comunidad dedica á su fundador San José de Calasanz.

Estos continuarán hoy y mañana. En este día será la fiesta principal, oficiando el Sr. Cardenal Sancho y predicando en la misa el P. José de Calasanz Rabaza, de las Escuelas Pías.

El premio gordo de la última Lotería ha caído al número 5, y por lo tanto, su importe pertenece al Hospicio de Madrid, que lleva siempre los billetes del 1 al 10 en todos los sorteos.

Se hace preciso advertir á todos aquellos que sostienen correspondencia con algún soldado de Cuba, que únicamente los militares que allí están son los que tienen franquicia, no las personas que á ellos escriben, como deben de creerlo muchas, á juzgar por las cartas que dirigen á soldados de Cuba sin los sellos correspondientes.

Es decir, que los que desde aquí escriben á cualquier militar residente en Cuba, tienen necesidad de franquear sus cartas, pues de lo contrario se exige á los militares á quienes van dirigidas los treinta céntimos que cuesta el franqueo de una carta ordinaria desde la Península.

Por fin hoy se principiará ya hacer algo práctico en la cuestión que relativa á ciertos hornos hemos denunciado repetidas veces.

Nuestro querido amigo el concejal señor Aparici y el Sr. Cortiua girarán hoy una visita de inspección á los hornos de esta capital, que estando sólo autorizados para emplear como combustible el carbón cok, emplean leña y ramaje con grave detrimento de las ordenanzas municipales y constante peligro para el vecindario.

Arrogamos la esperanza de que se obrará sin contemplaciones ni debilidades, y no exhortamos al Sr. Aparici porque nos consta su celo, probidad y grandes alicentos para todo aquello que redunde en beneficio de Valencia.

El señor director propietario del Ateneo escolar ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar del Reglamento que ha de regir en aquel centro de enseñanza.

Plausible es el fin que persigue el señor D. Pedro E. Arana, el cual, viendo que se dejaba sentir en nuestra ciudad la necesidad de crear otro centro á donde puedan acudir diariamente los hijos del trabajador á recibir los más sanos principios de moralidad cristiana, puesto que además de las clases diarias las habrá de noche.

Agradecemos el envío y deseásemos al ilustrado profesor muchas prosperidades en su noble empresa.

Satisfechísima debe estar la señora Lucrécia Arana del resultado de su beneficio celebrado anoche en el teatro de Pizarro.

Las localidades y entrada general estaban totalmente ocupadas por distinguido público que ahuehala rendir tributo de admiración á la genial artista que tan fácilmente interpreta cuantos papeles corren á su cargo.

La falta de espacio y más que esto lo avanzado de la hora en que terminó la función nos priva de hacer una revista detallada del bonito programa elegido por la beneficiada, en cuyas obras hizo un verdadero derroche de sus muchas facultades para el arte escénico que premió la concurrencia con grandes salvas de aplausos.

La interpretación que alcanzó la «Vieja» ópera, no desmereció en nada de las anteriores representaciones.

En «La Rijnanta», preciosa ópera del inspirado maestro Caballero, obtuvo la señora Arana, una calurosa ovación al terminar, viéndose obligada á repartirla.

Para poder acallar las grandes demostraciones de cariño que le prodigó el público hubo de cantar la romanza de «Campanero y Sacristán», que dijo magistralmente.

El resto del programa fué igualmente interpretado.

Tanto los Sres. Monayo, Angeles, Gardó y Gordillo, ayudaron notablemente á la beneficiada.

La Srta. Arana fué obsequiada con muchos y valiosos regalos, entre ellos un hermoso castillo de flores naturales del palco la Peña, otro del palco proscenio, un escaño del coro de señoras, un precioso reloj de bolsillo de oro y esmalte de los Sres. Santomá, una gran corballe de flores de la empresa y otros muy hermosos.

Según el art. 96 del reglamento para la ejecución de la ley de reemplazamiento, los mozos que hayan de ser comprendidos en el próximo alistamiento y traten de alegar como excepción la ausencia de su padre, deben solicitar del ayuntamiento donde han de sortear, se les instruya el expediente para probar la ausencia de la persona que produce la excepción.

Esta gracia ha sido otorgada seis meses antes del alistamiento, con lo que se evita la pena de prisión.

En Málaga bitante en la calle de cumplir ciento en la plantación de

Esta gracia ha de pedirse por lo menos seis meses antes de la fecha fijada para el alistamiento, con arreglo a la citada disposición.

En Málaga existe una mujer habitante en la calle de Mármol, que acaba de cumplir ciento diez años y se encuentra en la plenitud de sus facultades.

Solemnos por todos conceptos prometidos por la Congregación de Hijas de María del vecino pueblo de Benafarag celebrará en los días 28 y 29 del actual a su patrona la Inmaculada Concepción, a juzgar por el siguiente programa:

Día 28. Al medio día un vuelo general de campanas precedido de pascual por la música de Masamagrell y Dulzaineros tan renombrados de Tales y traen, anunciarán al vecindario que dan principio las fiestas. Al anochecer se repetirá en igual forma estos actos, y de nueve a once serenata en la plaza que estará iluminada con farolillos a la vespertina.

Día 29. Al amanecer vuelo general de campanas, gran danza y traca. A las siete se celebrará Misa de comunión general con letillas y pláticas. A las nueve dará comienzo la solemnidad toda orquesta, cantándose por profesores de esta capital y el orfeón el *Motet*, la misa del maestro D. Salvador Giner, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el joven y elocuente orador sagrado, coadjutor de dicho pueblo Dr. D. Juan Bautista Casaña. Al alzar a Dios se disparará una gran traca, que finalizará con el indispensable *agnusdelli*.

Por la tarde, de cuatro a siete, y en la plaza, serenata, en la que el orfeón dará a conocer las mejores composiciones de su repertorio, alternando con la banda de Masamagrell y dulzaineros de Tales. A las siete y media saldrá una lucida procesión que recorrerá el vecindario, y a su regreso será depositada la Santísima Virgen sobre un altar que se colocará en la plaza, y se cantará por el citado Orfeón la Salve del señor Giner, disparándose una larga traca al entrar la Sagrada Imagen en la iglesia; que tanto en este acto como en la función de la mañana, se hallará profusamente iluminada. A las diez de la noche y como final de fiestas, se quemará un bonito castillo que confeccionará un afamado pirotécnico.

Ha llegado a Valladolid, procedente de San Sebastián, el cardenal Cascajares.

Los exámenes extraordinarios de la Escuela oficial de Bellas Artes de esta ciudad, se celebrarán los días que a continuación se expresan:

Día 1.º de Setiembre próximo, a las once de la mañana, Aritmética y Geometría, propias del dibujante; tribunal, D. José Fernández Olmos, D. Juan Peyró Urra y don José Bellver Casanova.

El mismo día y hora, dibujo de figura, sección de día; tribunal, D. Eduardo Soler Llois, D. Vicente Borrás Mompó y D. César López Vanderlacken.

Y a las seis de la tarde, dibujo de figura, sección de noche; tribunal, Sres. Soler, Borrás y López.

Día 6, a las seis de la tarde, dibujo lineal y adorno; tribunal, Sres. Fernández Olmos, Soler y Peyró.

Día 10, a las seis de la tarde, dibujo aplicado a las artes y a la fabricación; tribunal, Sres. Fernández Olmos, Peyró y López.

Día 14, a las seis de la tarde, modelado y vaciado de adorno, tribunal, Sres. Soler, Borrás y López.

Los alumnos que deseen examinarse en los extraordinarios, presentarán sus solicitudes en la secretaría de la Escuela de Bellas Artes hasta el día 31 de los corrientes, de diez de la mañana a una de la tarde.

Como oportunamente dijimos, ayer mañana celebraron sesión ordinaria en la Audiencia la Sala de Gobierno y la Junta local de prisiones, acordando la primera el licenciamiento de dos penados.

Hoy a las once y media de la mañana se reunirá en el sitio de costumbre el tribunal de las aguas, con objeto de resolver los incidentes suscitados entre los labriegos de nuestra vega, por motivo del riego.

El presidente de la Audiencia ha firmado los siguientes nombramientos de jueces municipales suplentes:

De Alberique, a D. Antonio López Contell; de Carlet, a D. Fernando Primo Heras; de Liria, a D. Juan Collado Calvo; de Onteniente, a D. Vicente Tortosa Calabuig; de Enguera, a D. Severiano González Ferrer; de Chiva, a D. Filiberto García Ferrer; de Ayora, a D. Damián del Campo Catalá.

Actualmente existen 104 penados en la cárcel de San Gregorio.

La ictericia y cólicos biliosos se curan rápidamente con las célebres píldoras vegetales del Abate Rizo, 8 reales caja. Farmacia de Cañizares, calle de Caballeros, 63.

Con sumo gusto publicamos la noticia que tenemos acerca del expediente que se tramita en averiguación de ciertos abusos cometidos en la acequia de Pizarraques.

Gracias al celo y actividad de los señores D. Juan Bellver y D. José Taroncher, instructores del expediente, auguramos que pronto quedará terminado el asunto, y que se oserá el gordo al que se haya hecho acreedor el.

A las once del día de ayer quedó reunida la comisión municipal de Mataderos para tomar acuerdo alguno de interés general.

Por el concejal Sr. Tello, fueron decomisados en el día de ayer 155 panes faltos de peso, que estaban a la venta en varios hornos de la capital y fueron distribuidos entre los pobres.

La Alcaldía ha dado orden al contador municipal, para que libere 150 pesetas, para atender a gastos menores que se ocasionan en las cárceles de esta ciudad.

Por orden de la Alcaldía han sido designados para formar parte en la subasta de 8.000 metros cúbicos de piedra machacada con destino a las rondas y ovinos, a los señores D. Vicente Ventura, D. José Martí Grañales, D. Fernando Torija y nuestro querido correligionario D. Vicente Aparici.

Tres individuos hicieron días pasados en Vigo, una apuesta que ha tenido fatal resultado para uno de ellos.

Con objeto de averiguar cual de los tres bebía más aguardiente, y una vez pactadas las condiciones de la apuesta, se dirigieron a la tienda de la vecina parroquia de Coya, y poco a poco se bebieron entre los tres más de cuatro cuartillos.

El más joven, Máximo Larran, quedó muerto en la misma tienda, otro de ellos quedó muy mal parado y el tercero ganó la apuesta.

[Dios les perdone! pues eso es un verdadero suicidio.]

En el Cementerio general recibieron durante el día de ayer cristiana sepultura los cadáveres de cuatro adultos y ocho párvulos.

En el sorteo de médicos mayores con destino a Filipinas verificado recientemente en el ministerio de la Guerra, le ha correspondido a D. Pedro Cardín, que presta sus servicios en el Hospital militar de esta plaza.

La situación en que se encuentran los vecinos de la ciudad de Sagunto, efecto de la pertinaz sequía, no puede ser más angustiosa.

Infinidad de familias pobres hanse visto en la necesidad de emigrar, y muchas otras se han establecido a la intemperie alrededor de las norias que existen cerca del mar y a gran distancia de la población.

Agotado por completo el caudal de agua potable y la existencia de la de los elgibes de algunas casas, se ha establecido un servicio industrial de conducción de agua a casa del vecino que la necesita, y cuesta dos pesetas una pipa de treinta cantaros para atender a las indispensables necesidades de la vida, lo cual no es extraño porque los ovidistas la toman de norias muy distantes.

Esto, unido a la pérdida de frutas, vino y algarrobas, coloca a los vecinos de la histórica ciudad en un estado tan angustioso, que difícilmente podrá remediarse si no cambia la temperatura.

La Comisión provincial celebrará sesión pública los días 28, 30 y 31 del actual, a las once de la mañana.

Nuestro Emmo. Prelado visitó ayer mañana al gobernador civil Sr. Novillo.

Itinerario de la cobranza de las contribuciones territorial e industrial:

Alcira, los días 26 al 31 del actual; Carlet, del 27 al 30; Benimodo, 28 y 29; Adzaneta, 1 y 2 de Septiembre; Benigánim, 1, 2 y 3; Semper, 2 y 3, y Luchente, 2 y 3.

Solares del exconvento de San Francisco.

El Boletín oficial de ventas de bienes nacionales del 13 de Agosto anuncia para el día 14 del próximo Septiembre, la 2.ª subasta de éstos con la rebaja del 15 por 100; así es que saldrán por los tipos siguientes:

Solar núm. 16. Pagando en cinco plazos a pesetas 21 500 el metro y al contado a 139 55; idem, núm. 17, id., id., 157 25, id., id., 141 53; idem, núm. 18, id., id., 132 50, id., id., 119 34; idem, núm. 19, id., id., 144 50, id., id., 130 34; idem, núm. 20, id., id., 164 90, id., id., 143 41; idem, núm. 21, id., id., 132 75, id., id., 134 48; idem, núm. 22, id., id., 248 20, id., id., 223 38; idem, núm. 23, id., id., 297 50, id., id., 267 75; idem, núm. 24, id., id., 150 75, id., id., 126 68.

Red telefónica de Valencia.—El día 1.º y siguientes del próximo mes de Septiembre, de cuatro a siete de la tarde, tendrán lugar esta Central, Embajador Vich, 7, los exámenes para cubrir diez y seis plazas de señoritas telefonistas; doce de ellas para la Central de Valencia y las cuatro restantes para la del Grao.

Dichas plazas se proveerán entre las señoritas que obtengan los primeros números en los exámenes y a medida que las necesidades del servicio lo exijan.

Lo que se avisa a las interesadas a los efectos consiguientes.

TRIBUNALES

Ante la Sala de vacaciones se verificó ayer mañana la vista de un pleito sobre pago de cantidad, suscitado por D. Francisco Ribes Marín contra D. Rafael Cuñat y Carruana.

En representación de la parte demandada informó el letrado D. Gonzalo Julián, representando a la demandante el Sr. Vidal.

También tuvo lugar ante la misma Sala la vista de un incidente en el que informó D. Vicente Dualde.

SUCESOS

Accidentes

En las casas de socorro del paseo de la Glorieta y calle de Serranos, se registraron durante el día de ayer los siguientes:

Josefa Hernández, de 86 años de edad, que se le extrajo un cuerpo extraño de la mano derecha.

Isabel Oliver, de 17 años de edad, de un esguince en la muñeca izquierda.

Angel Fabra, de 26 años de edad, de una herida contusa en la región parietal derecha.

Francisco Peris, de 22 años de edad, que se le extrajo un cuerpo extraño del dedo pulgar de la mano derecha.

Julio Aviño, de 14 años de edad, de una contusión de 2.º grado en la región frontal derecha.

Rosa Mors, de 43 años de edad, que presentaba una herida por mordedura de gato en la cara posterior de la garganta del pie derecho.

José Vela, de 15 años de edad, de una herida contusa en el dedo índice de la mano derecha.

Manuel Más, de 51 años de edad, de dos pequeñas heridas contusas de segundo grado en el dedo índice de la mano izquierda.

Bautista Armengol, de 30 años de edad, de una herida contusa en el occipucio.

José Félix, de 19 años de edad, de una herida en la mano derecha.

Detenida

Por blasfemar en la vía pública, ha sido detenida una mujer por el inspector del distrito marítimo Sr. Illueca.

Desgracia

En el dispensario médico del paseo de la Glorieta, fué asistido ayer por el facultativo Sr. Sánchez, un pobre albañil, de 58 años de edad, llamado Pablo Martínez Pardo, que trabajando de su oficio, le cayó una cubeta en la parte posterior del codo derecho, produciéndole una contusión de segundo grado y la fractura del humero en la unión del cuerpo con la extremidad inferior.

Después de convenientemente curado fué trasladado a su domicilio, calle de For, 19, 2.º

Madre desnaturalizada

En el Cementerio del Grao, encontró ayer mañana un transeunte el cadáver de un recién nacido envuelto en varios trapos.

Del hallazgo se dió conocimiento al juzgado correspondiente, que comenzó a instruir las oportunas diligencias para descubrir al autor de tan criminales hechos.

Captura

La guardia municipal capturó ayer tarde a un individuo apodado el *sigroner*, que según parece, posee gran habilidad para limpiar los bolsillos de los incautos.

El citado comerciante ingresó en la cárcel de San Gregorio.

Sensible desgracia

Varios hombres y mujeres que se hallaban ayer mañana sacando agua de una noria situada en el campo llamado del *Polo Alparagatero*, incluido en el término de Moudada, se olvidaron de poner el gato cuando las cubetas de la referida noria estaban llenas de agua. Al peso de esta giró el arbol con tanta fuerza, dando un terrible golpe a dos mujeres, las cuales, a consecuencia de este accidente murieron en el acto; también resultaron gravemente heridos, un niño del referido pueblo, y un hombre vecino de Alfara.

La Guardia civil del vecino pueblo, prestó los oportunos auxilios a los heridos.

ESPECTACULOS

TEATRO DE PIZARRO.—8.ª de abono.—La Viejo-cita.—Primer acto de la Mascota.—Canción de la Rioja.—Segundo acto de la Mascota.—A las nueve de la noche.

JAI-ALAI.—Gran partido de pelota entre Ciarán Urtice Yorea (blancos) contra Quisquillas y Espartaco (azules).—A las cuatro y media.

Después del partido se jugarán unas quinielas.

Alcance telegráfico

Madrid 24, 5 t.

Paris.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 61'93. 8 por 100 francés, 104'85.

Londres.—Exterior español, 61'87.

De inspección

San Sebastián.—El general Azcárraga ha marchado a las ocho de la mañana de hoy a visitar el fuerte de Guadalupe, proponiéndose regresar a la caída de la tarde.

Mañana, en el segundo expreso, emprenderá su viaje de regreso a Madrid.

Firma de la regente

San Sebastián.—El duque de Tetuán, acompañado del vizconde de Fruneste, ha estado en el palacio de Miramar.

La regente sólo firmó el decreto nombrando oficial primero del ministerio de Marina al capitán de fragata D. José Rodríguez Trujillo.

Viaje presidencial

San Petersburgo.—Al medio día de hoy ha llegado a esta capital el Sr. Faure.

A pesar de la copiosa lluvia que caía a la sazón, numerosa muche lumbre le aguardaba, que le hizo una entusiasta acogida.

El ministro Sr. Hanoteux participó igualmente de las ovaciones tributadas al presidente.

Responsabilidad

Paris.—Ha terminado la vista del proceso formado con ocasión del siniestro del Bazar de la Caridad.

El barón Mackau ha sido sentenciado al pago de 500 francos de multa. Los dos empleados del cinematógrafo a prisión.

Los tres sentenciados utilizan en su beneficio la ley Bangerer, referente a la prisión preventiva.

ULTIMA HORA

Conferencia Telefónica

Agencia Fabra

De Cuba

En el ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente parte oficial de la Habana:

Desde mi parte del 19 han ocurrido las novedades que siguen:

En Santiago de Cuba hemos hecho a los insurrectos 50 muertos y tres prisioneros, cogiéndoles cinco armamentos y caballos.

Se han presentado a indulto en este departamento dos insurrectos sin armas.

En Las Villas matamos a 35, haciendo un prisionero y cogiendo 15 armas y 29 caballos.

Presen ados a indulto 50 con armas y 63 sin ellas.

Nosotros tuvimos tres heridos.

En Matanzas fueron muertos 23 rebeldes, cogiéndoles tres prisioneros, seis armamentos y cinco caballos.

Presentados a indulto cinco con armas y 31 desarmados.

Nosotros tuvimos un herido.

En la provincia de la Habana matamos a 31 rebeldes, haciéndoles siete prisioneros. Además cogimos 26 armas y 42 caballos. Se han presentado a indulto siete con armas y 17 desarmados.

Nosotros tuvimos dos muertos y cuatro heridos.

En Pinar del Río hicimos 29 muertos y cogimos cuatro prisioneros.

Se han acogido a indulto 22 insurrectos con armas y 36 desarmados.

Weyler.

INFORMACIÓN BURSÁTIL

Table with 2 columns: Instrumentos and Precios. Includes items like 4 por 100 interior, 4 por 100 amortizable, 4 por 100 exterior, etc.

Firma de la regente

La regente ha firmado hoy los decretos

disponiendo que cese en el cargo de vocal del Consejo Supremo de Guerra y Marina el Sr. Martínez Espinosa y nombrando para reemplazarle al contralmirante D. José Navarro.

Varias noticias

La herida que al pie de Agujetas sufrió su colega el Chano, continúa siendo grave.

En el vapor «Colón» han embarcado cinco oficiales y 199 soldados que van destinados al ejército de Cuba.

El Sr. Silvela no saldrá de Málaga para Madrid, hasta mediados de Septiembre próximo, según las versiones más autorizadas.

El Sr. Azcárraga

San Sebastián.—Después de despachar con la regente, ha salido hoy para Madrid, a las tres de la tarde, el presidente del Consejo de ministros.

Han despedido al Sr. Azcárraga en la estación los Sres. Duque de Tetuán y de Sotomayor, los generales Correa y Agustí, el conde de Velle, Figueroa, Ugarte y otros muchos personajes, acompañándole su familia hasta la estación de Heróni, de donde ha regresado a la capital donostiarra.

En cuanto llegue a Madrid el Sr. Azcárraga, reunirá a los ministros en Consejo.

Se asegura que en este Consejo, además de tratarse la conducta que se observará con Woodford y cuestiones interiores de partido, se hablará de la carta de Martínez Campos.

El general Pando

San Sebastián.—En el mismo tren que el presidente del Consejo de ministros ha salido también para Madrid el general Pando, quien ha asegurado que el partido conservador sin modificaciones, es altamente perjudicial al país porque no resuelve nada práctico ni beneficioso.

El duque de Tetuán

El día 3 del próximo Setiembre dejará por unos días la cartera de Estado el señor duque de Tetuán.

El «Monserrat».

La Coruña.—A las doce de esta tarde ha llegado a aquel puerto, procedente del de la Habana, el vapor «Monserrat», conduciendo 1.200 soldados enfermos y heri los y gran número de correspondencia.

En el Hospital militar y en el sanatorio han quedado 568, continuando los restantes el viaje a Santander.

En la travesía han fallecido 24 enfermos.

Deportados cubanos

El ministro de Ultramar Ss. Castellano ha levantado la pena a 33 deportados cubanos, autorizando a algunos para que regresen a la Gran Antilla.

El general Polavieja

Cádiz.—Los diputados Sres. Terry y Auñón, en nombre del ayuntamiento gaitano, han visitado al señor general Polavieja para entregarle el título de hijo adoptivo de esta ciudad.

El Sr. Polavieja ha mostrado su agradecimiento por la distinción de que ha sido objeto.

Opiniones del Sr. Sagasta

El Sr. Sagasta dice que está desorientado en la cuestión política, pero que está convencido de que el partido conservador es incapaz de organizarse pronto ni de conciliar las profundas divisiones intestinas que surgieron antes de entrar a Cánovas.

Añade que en el actual gabinete no hay dos ministros que se entiendan y que duda sobre modificación ninguna, pues ya el señor Cánovas no se atrevió a modificarlo por entender que era peligroso.

Presume que el ministerio, aun cuando lo reconozca un deber, no relevará a Weyler, dejando, por tanto, enmarañar la cuestión de Cuba.

Opiniones de Castelar

Dicen de Burgos que el Sr. Castelar opina que los conservadores no son los llamados a resolver los graves problemas que oscurecen el horizonte de la patria.

Cree que los fusionistas deberían ocupar el poder, recomendando, sin embargo, la mayor prudencia y que se obre sin apresuramientos.

Encomia el patriotismo de Sagasta, de quien asegura que no necesita excitaciones de nadie.

Opiniones de Gamazo

Telegramas de Santander dicen que el Sr. Gamazo entiende urgente la reconstitución de los conservadores; juzga peligroso el actual estado de la política española, y cree que cuanto se diga de cambios de partidos constituyen lamentables temeridades porque aún se ignoran los acontecimientos que han de determinarlos.

Woodford

El acto de recibir oficialmente al plenipotenciario yankee se aguarda para cuando la regente regrese a Madrid.

Dicen de Paris que, de las entrevistas celebradas por mister Woodford con los embajadores norteamericanos en Europa, se desprende, por ahorrir algunos de ellos, que la situación de Woodford en España será difícilísima.

El embajador de los Estados Unidos en Berlín ha asegurado que no es partidario de que su nación se inmiscuya mucho en la cuestión de Cuba y cree impropio que se formulen muchas reclamaciones porque teme que España las formule a su vez al gobierno de Washington.

Por Telégrafo y Teléfono

Burdas mentiras

Madrid 25, 11'40 n.

Cuantas noticias publica hoy el periódico *El Tiempo* órgano del silvelismo, son calificadas de mentiras burdas por personajes carlistas que niegan en absoluto cuanto dice referente a agitación carlista.

Revista militar

Telegrafian de San Petersburgo que se ha verificado hoy en el campamento de Krasnoi-sele la gran revista militar anunciada, en la cual han tomado parte entre otras tropas las divisiones de la guardia imperial.

El desfile ha llamado la atención de los personajes franceses por la bella presencia de las tropas rusas y por la precisión de los movimientos, despertando el paso de algunos cuerpos verdadero entusiasmo, la caballería y los cosacos han simulado una carga que ha resultado brillante.

Asesinato de un presidente

Madrid 26, 4 m.

Un cablegrama de Montevideo dice que el Sr. Borda, presidente de la república del Uruguay, ha sido asesinado de un tiro de revólver durante la fiesta nacional.

Faltan detalles.

Fabra.

Además del czar y personajes franceses asistió a la revista la zarina.

Declaraciones de D. Carlos

Madrid 26, 3 m.

Un redactor del periódico inglés *El Daily Telegraph* ha visitado en Lucerna al señor Duque de Madrid, habiendo oído de nuestro Auguste Jefe sus opiniones acerca de la política española y lo que se propone el partido carlista.

Hablando de Cánovas ha repetido la opinión que ya emitió, insistiendo mucho en negarle que fuese un estadista, censurándole por la abolición de los fueros del país vasco-navarro.

Añadió que los partidos gubernamentales están completamente deshechos, y al hablar de Martínez Campos dijo que es una inofensiva espada militar guardada en una aparatosa vaina diplomática.

Se ha asegurado que mi abstención decidida de no emprender campaña activa para reivindicar mis derechos hereditarios a la corona de España y salvar la causa nacional durante los últimos años era debida a caballerosa repugnancia que no he querido aumentar las peligrosas congojas de una mujer y un niño. Esta suposición carece en absoluto de fundamento.

Mi abstención ha de atribuirse a motivos menos románticos y más patrióticos. No he creído nunca que ni el sexo ni la edad fuesen causas para detener la justicia.

Soy español ante todo, y como tal, no debía mientras la insurrección cubana estuviera sin sofocar, entorpecer la acción de ningún gobierno agrabado con complicaciones inferiores las antiguas dificultades y neutralizando de ese modo los enormes sacrificios hechos por la patria para restablecer la ley y el orden en las colonias y esterilizar los heroicos esfuerzos que mis compatriotas hicieron con este objeto.

Yo pude desaprobado, y lo hice, la actitud adoptada por el ministerio de Cánovas frente a los Estados Unidos. Las indicaciones e instituciones de los norteamericanos acerca de una posible intervención, no podían tomarse completamente en serio en modo alguno.

Los Estados Unidos debían haber encontrado digna y enérgica negativa, y España no podía admitir la intromisión de ningún género de otras naciones en estos asuntos.

Estoy seguro que el gobierno de Washington habría retirado sus extravagantes pretensiones tan pronto como las hubiera visto rechazadas formalmente.

Tengo por un hecho incontrovertible que ningún verdadero patriota tendría justificación alguna si obstruyera el camino a un gobierno empeñado en la ardua empresa de sofocar la insurrección en Cuba.

¿Qué país ha hecho lo que España, pobre, esquimada, abatida, para mantener la integridad de su territorio en las colonias?

La Gran Bretaña con los vastos dominios que posee en todas las partes del mundo, todavía no ha podido embarcar nunca 200.000 soldados en espacio de dos años, para sofocar la rebelión en

La Valenciana
ZAPATERIA DE BORT
Calzado de todas clases, especialidad en la medida.
Precios Económicos
Calle Zapatería de los Niños, 14 y 16
VALENCIA

PAÑERIA Y SASTRERIA
DE MARIANO LLACH
CALLE DE LA PAZ
Se han recibido los géneros para la presente temporada. Especialidad en el corte y confección.

Gran Fábrica de Cervezas, Gaseosas y hielo de **ADRIÁN CAYOL**
Ribera 6 y 8, Teléfono núm. 127
VALENCIA
Pídase el Boch-Cayol

Ebanistería
Antigua de la calle de las Barcas núm. 8,
DE FRANCISCO ANDRÉS, hoy
FRANCISCO ANDRÉS Y C.
Ofrece á su numerosa y antigua clientela su almacén
Bajada de San Francisco núm. 8
Frente al Café de España
Talleres: Calle de Jesús, número 18.—VALENCIA

PABLO BELTRAN
Paz, 6, frente al café EL SIGLO
Trajes Dril, por 7 pesetas corte.
Trajes lana, desde 8 pesetas corte.
Batistas, 3 pesetas corte vestido.

LA SEÑERA
Pañería y Sastrería de Zafra y Climent
BAJADA DE SAN FRANCISCO, NUM. 1
Buen surtido en géneros para trajes desde 20 á 150 pesetas.—Trajes de hilo á medida desde 15 pesetas en adelante.—Alpacas negras y de color.



V. ESTEVE MECANICO
Compra, vende y compone máquinas de coser y hacer medias de todos sistemas.
Calle Alta, 30, bajo.—VALENCIA
JUNTO A LAS CUATRO ESQUINAS DE MOSENSORRELL

Tienda de la Virgen de los Desamparados
Gran liquidación de todos los géneros de esta casa.
2000 PAÑUELOS DE MANILA y CRESPON 2000
1000 Mantillas blancas ó imitación 1000
Gran surtido en sedas negras y de colores para vestidos desde 5 rs. vara.
Variedad en colchas de Damasco, Brocatel, Malla, Pi-qué y Croiset.
TODO A MITAD DE PRECIO
Pasaje Monistrol, 1
esquina á la Plaza del Conde Casal

Estatuas en barro cocido
Se vende una colección de estatuas, de varios tamaños, propias para salón ó jardín y algunos de carácter religioso para oratorio ó iglesia etc.
Plaza de la Olivereta, N.º 3, interior.

Talleres de Escultura religiosa
Altars y todo lo referente á construcción de iglesias.
Dorado, decoración y restauración de
JOSÉ GERIQUE Y CHUST
Calle de Caballeros, núms. 10, 12, y 14.
VALENCIA

MAGNESIA DOBLE
EFERVECENTE AL ANIS DE SANCHEZ
Excelente remedio de gran utilidad para toda persona que sufra desarreglos en las funciones digestivas.
Por sus virtudes atemperantes refrescantes y diuréticas, se recomienda eficazmente como preservativo de las enfermedades eruptivas y especialmente de la viruela (Pigota).
Frasco unapseta.—Farmacia de D. Rosendo Sánchez calle de Cuarto, núm. 45.—Valencia.

TREN DE PLANCHADO
Confección de camisas y calzoncillos
MANUEL RIOS
Calle de Murillo, 21, bajo.
Se recogen y devuelven á domicilio semanalmente los encargos para lavar y planchar.

PAPELERIA Y ARTICULOS DE ESCRITORIO DE FORMENTIN PICHÓ Y COMPANIA
Calle del Mar, 57, letra A.—VALENCIA.
Trabajos de Imprenta y Litografía.—Gran surtido en objetos para dibujo.—Sobres y papeles tina, especialidad Papel de Fantasia y Tarjetas Felicitación.

DESTILERIA DEL FICARO
Fábrica de licorosanizados, cognacs ucar-chas jarales de
J. Martinez Ymbert
VALENCIA
Casa fundada y premiada con medallas de oro y diplomas de honor.
Expediciones á todos los puntos de la Península y Ultramar.
Marcas registradas para todos los productos.
Fábrica camino del Grao, oficinas Paseal y Genis 13.
(PIDANSE CATALOGOS)

CRISTALERIA DE RICARDO MONSERRAT
Construcción y reparación de toda clase de persianas
10, calle Alta, 10
VALENCIA

TALLER DE LAPIDAS DE EMILIO JULIA
Calle Avellanás, 4 y 6
VALENCIA

CATECISMO DEL CARLISTA
POR **el P. Corbató**
OBRA RECOMENDABLE
á una peseta 50 cents. ejemplar
Véndese en la librería de D. Benito Perdiguero, Madrid y en la Administración de «El Correo Español.»

KIOSCO TRADICIONALISTA
Mar, 111, VALENCIA
Entre las muchísimas obras que están á la venta en este kiosco, se hallan las siguientes:
CATECISMO DEL CARLISTA, por el P. Corbató.—1'50 pesetas.
LA HERESIA LIBERAL, por el Sr. Valbuena.—2 pesetas.
HIMNO A D. CARLOS, para canto y piano, por el Sr. Ubeda.—2 pesetas.
DEL TRONO AL CADALSO, del abate Edgewort de Fermont.—1'50 pesetas.
DOS REYES, por el Príncipe de Valori.—2 pesetas en rústica; 3 pesetas lujosamente encuadernado.

AGUA DEL CANADA
Para teñir el cabello y la barba
Esta inocente composición, de fácil uso, presta importantísimos servicios y satisface los deseos de las personas más delicadas. No deja el cabello untoso ni mancha las almohadas.
Pruébese una sola vez.—Acompaña prospecto.
Precio, 12 reales.
De venta en las farmacias del Dr. Costa é hijo
SOMBRERÍA, 5 Y SAN VICENTE, 149.—VALENCIA

Salón de Compras-Ventas!!!
ÚNICO EN SU CLASE
ALMONEDA PERMANENTE SIN SUBASTA
Calle del Mar, 94—entresuelo bajo y principal
¡¡¡NO MAS CASAS DE PRESTAMOS NI PRENDERÍAS!!!
En esta casa hallará el comprador y vendedor que la visite una gran ventaja en las operaciones que realicen.
¡¡¡TODO SE COMPRO A BUEN PRECIO!!!
Se paga al contado y se recibe para la venta en comisión
OPERACIONES PARA HOY 26 DE AGOSTO DE 1897
Se desea comprar toda clase de muebles de ebanistería y tapicería nuevos y usados, alhajas, relojes, cubiertos, pañuelos de seda y Manila, cuadros al óleo, objetos de arte antiguos y modernos, sombreros, calzado, géneros de punto, trajes confeccionados, pianos, loza y cristalería, armas, niños, y lieros y todos cuantos objetos se deseen vender.
Todo se compra á buen precio, bien sea al contado ó en comisión.
Todo se vende mucho mas económico que en los demás establecimientos.

RESTAURANT DEL Arte Culinario
Cubiertos desde 4 rs. en adelante
ERCILLA, NÚM. 5 Y 7 (antes las 5 puertas)
VALENCIA

ACADEMIA DE PREPARACIÓN COMPLETA PARA TODAS LAS CARRERAS MILITARES
Empedrado de las Barcas 5, 3.
Desempeñado por los Ingenieros Jefes y Oficiales de Artillería.
Comandante **D. Francisco Llinaz**
Capitán **D. Arturo Martín**
D. Francisco García Oltra
D. José de Aymerich
El nuevo curso dará principio el día 2 de Agosto próximo. Informes y reglamentos en la secretaría de la academia.

REGENERADOR DEL ESTOMAGO DEL DR. DEMERBE
Este maravilloso medicamento, que ha sido adoptado en todos los países por gran número de celebridades médicas, es el remedio más eficaz para combatir todo padecimiento del estómago por grave, perianz antiguo ó crónico que sea.
Con su uso se obtiene en breve tiempo la completa curación de los vómitos y pesadesces del estómago después de las comidas, los dolores, catarrros gastro intestinales, las disenterias, acedias, irritaciones y demás afecciones del aparato digestivo.
El éxito asombroso que ha alcanzado este medicamento es una prueba segurísima de la bondad de sus propiedades, resultado de la curación radical y duradera.
El modo de usar el Regenerador del estómago se expresa en el prospecto que la compañía á cada caja.
6 pesetas.—Depósito, farmacia de Cañizares, Caballeros, 63.

LA CAROLLINE
PASTA DEPILATORIA DE RAPIDOS Y SEGUROS EFECTOS
DEL DR. J. R. C.—NEW-YORK
Este excelente preparado, que tiene la propiedad de operar á los dos ó tres minutos de su aplicación, es una sustancia esencialmente depilatoria y antiséptica que destruye por completo las importunas vellosidades que afean preciosos rostros.
La pasta Caroline, que puede asegurarse que no mancha la piel ni produce incomodidad de ningún género, tiene perfecto uso en el galbano de tocador de las damas, como el que tiene en cirugía y en las peluquerías, pues su acción es tan eficaz, que hace desaparecer instantáneamente el pelo, sin causar daño alguno, dejando suave y fresca la piel.—10 pesetas frasco.—Depósito, en la farmacia de Cañizares, Caballeros, 63.

Farmacia de Cañizares, Calle de Caballeros, 63, y Plaza del Esparto, 1, Valencia.

Fábrica de sellos de CAUCHÚ
Taller de grabado en madera y metal
VILA Y MARTINEZ
Taller S. VICENTE, 297 VALENCIA Despacho P. CAJEROS, 4
Toda clase y forma de sellos, tamaño ordinario, montados sobre plancha, zinc niquelada y mango barnizado en negro con su correspondiente caja y almohadilla perpétua.
CUATRO PESETAS
Tintas de todos colores para los sellos de goma á 20 cts. botella de 16 gramos. Verdadera economía en los demás géneros pertenecientes á esta industria.

ISAAC ORTI
FOTOGRAFO
Se retrata el primero gratis á todos los que tomen de dos copias en adelante
ECONOMÍA ELEGANTE ESMERO Y PRONTITUD
Plaza de San Francisco, 9 pral. 2.º

Libros de Manuel Polo y Peyrolón
Catedrático del Instituto de Valencia
Apología científica de la fé cristiana
Costumbres populares de la sierra de Albarracín
Hojas de mi cartera de Viajero
Rocetos de brocha gorda
Seis novelas cortas
Sacramento y concubinato
Discursos académicos
Vida de León XIII
Páginas edificantes
Quien mal anda...
Pepinillos en vinagre
Manojito de cuentos
Solita
De venta en todas las librerías católicas, y al autor remite á vuelta de correo.

ESQUELAS MORTUORIAS
En la administración de este periódico se reciben desde las ocho de la mañana hasta las once de la noche para primera plana y hasta las tres de la madrugada para segunda y tercera.
Precios reducidos.

EL REGIONAL
Organo de la Comunion Tradicionalista
DIARIO DE LA MAÑANA
Teléfono núm. 724

PRECIOS DE SUSCRIPCION

	MES	TRIMESTRE
	Pesetas	Pesetas
Valencia Grao y Cabañal.	1'25	3'75
Provincia de Valencia.	1'50	4'50
Resto de España.	0'00	5'00
Naciones convenidas y Antillas Españolas	0'00	10'00
Portugal	0'00	8'00
En los demás países.	0'00	14'00

ANUNCIOS
Ptas. Cts.
Todo anuncio paga 10 céntimos de pesetas (Ley 14 de Octubre de 1896).
En primera plana, línea 1
Entera segunda id id 50
En tercera id id 40
En cuarta id id 05
Precios excepcionales al comercio y suscripciones al diario.

Pago adelantado

Redacción, Administración é Imprenta; Calle del Mar, número 111,

25 ejemplares 75 cts.

Madrid	J
Salidas	Salidas
2'40	8'25m
7'00	12'05
	2'40
	7'00

D. A.
excoñejañ d
habien
Su aflicta v
hermanos, sobr
encomendarle á
desde la casa mo
Todas las m
del alma del fin

BAÑOS
Carniceros, 11.
ARCHEN
Baños aromáticos, a
vieja, Calda, Fortuna y
den pedir, así naciona
Pídanse prospectos
baños de vapor.
Médico-Director,
Consulta gratis,
14, Ca

DOCTOR
Enfermedades secr
Cuarenta años de p
Consulta de siete á
de la tarde.
Jerusalé

Nuevas de

SORRE LA P

Habiendo teni
tancia en Wiesbad
bón se encontrab
una visita al prin
liones de españole
soberano, no dej
para el público e
con la situación,
por el trágico fin
tulo.
Habiendo teni
do á D. Carlos en
navera de 1877,
hando al príncipe
la campaña en les
por aquel entonces
el Danubio dentro
confianza de que
título de conoiedo
deseaba hacer pub
se negaría á comu
cia sin pérdida de
solicitó una audie
bondadosamente
D. Carlos y su
en el magnífico ho
las habitaciones d
al que esta próspe
acompañado del
Wartegg, que fué
solicitud para la e
de Madrid, fut pr
Chambelan-Jefe
cual nos hizo entr
ción, destinada p
la que nos dejó p
legada al Príncipe
tró el Sr. Duque
inuosamente las m
—Tengo un ve
nuestro antiguo c
conocido á usted
cambiado muy p
curridos desde q
Yo hubiera p
mo de lisonja, q
menos que yo,
esto ilustre perso